



# AVANCE



Año I. Núm. 73

Diario de la mañana

Domingo 23 mayo 1937

## Nuestro ejército de mar, tierra y aire actúa enérgicamente sobre las tropas invasoras

### Sinceridad generosa

Así habla Méjico

En estos días en que se regatea el reconocimiento de los sacrificios y de los merecimientos más evidentes por espíritu mezquino o torvo rencor, es admirablemente ejemplar la voz sincera de Méjico alzándose generosa hasta en la modestia de la verdad.

Al escuchar radiadas las palabras del Embajador mejicano, Carlos de Negri, nos hemos sentido doblemente orgullosos: por la españolidad de Méjico y por la mejicanidad de España.

Corrientemente se dice, que todas las naciones americanas de habla española, los mejicanos son los que más se parecen a los españoles, por su mentalidad, por su temperamento, por su carácter. Es verdad. Pero se puede también decir sin que resulte redundancia, que esto obedece a que los españoles nos parecemos también a los mejicanos. Ahí está la historia de los últimos tiempos de una y otra tierra para corroborarlo.

Decía "en Español" el embajador de Méjico: "La ayuda de un país lejano, Méjico, frente a la de Alemania e Italia fué insuficiente, aunque espontánea y desinteresada. La ayuda de la Unión Soviética, desde luego, fué más eficaz y más profunda. Por eso resulta torpemente lamentable que se insista en dar una importancia definitiva a la ayuda de un país. Sobre todo cuando, en nombre de Méjico, se quiere dividir el agradecimiento del pueblo español.

En estos momentos tan difíciles para el proletariado del mundo, que vive minuto por minuto la acción del proletariado español, el proletariado español debe permanecer unido contra todo lo que venga a perjudicar aquello que será la razón de ser del proletariado del mundo: digo: que venga a perjudicar la victoria. El proletariado español, debe permanecer unido. Unido contra los generales facciosos; unido contra Italia y Alemania; unido contra todos los enjambres de la política internacional; unido contra la pérfida frontera de Portugal, cuerno de la abundancia de los invasores, cuartel general del fascismo internacional; unido contra los "generalísimos" Hitler y Mussolini y contra los "generalitos" Franco, Mola y compañía. Unido, unido, unido... Ninguno, sea quien fuere, puede poner obstáculos o dificultades entre el pueblo que lucha y la victoria que le corresponde. El que así proceda, es un inconsciente o un fascista. Estamos en momentos de grandes ofensivas y no en momentos de discordias bajas... De lo que resulta, que el pueblo español tiene el deber de permanecer unido y fuerte, sano de espíritu en esta contienda sin precedentes, de la que tanto depende para él y para sus compañeros mundiales. ¡Qué horroroso resultaría, si el inmenso sacrificio de vuestros hombres y vuestras mujeres resultara inútil! Y esto, porque algunos elementos de la retaguardia, asalariados del enemigo, lograran confundir la honradez de los trabajadores. Imaginándose esto puede uno pensar que cualquier medio es válido para extirpar a la ya consagrada "quinta columna" o a aquellos elementos viles que al abrigo de un carnet o de un nombramiento cualquiera, entorpezcan y detengan el desarrollo de la causa de todos. ¡Es mucho lo que vosotros os jugáis, camaradas españoles! ¡Es mucho lo que de vosotros depende para que un grupo de inconscientes haga de vuestro heroísmo una trágica pantomina!"

Así habla Méjico, hermano, amigo, camarada de España.

### Partes de Defensa Nacional

TIERRA

(A LAS DIEZ DE LA NOCHE)

#### En Madrid se destruye una pasarela de los facciosos

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad importante que consignar en los diversos sectores de este frente, salvo ligeros tiroteos de fusil y mortero, sin consecuencias. La artillería republicana destruyó la pasarela que sobre el Manzanares estaban construyendo los facciosos. La criminal artillería facciosa, disparó sobre el casco de la población civil de Madrid, ocasionando algunos daños y víctimas. Se han pasado a nuestras filas seis soldados con armamento y municiones.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

En todos los frentes hubo intenso duelo de artillería. En Barazar fué observada una concentración enemiga, siendo disuelta por la artillería republicana.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo, fuego de cañón por nuestras baterías, consiguiendo disolver una concentración de fuerzas rebeldes que se dirigía al Pico del Paisano. Por el Escamplero, se batieron las posiciones enemigas de Llamas, ocasionando el enemigo bastantes bajas. Se presentaron en nuestras filas varios soldados con armamento.

FRENTES DEL SUR:

En el frente de Granada se efectuaron por nuestras fuerzas varios golpes de mano, con fuertes tiroteos a las líneas enemigas en las que se causaron bastantes bajas. La artillería facciosa hostilizó sin consecuencia nuestras posiciones.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

#### Se incendia una fábrica de material de guerra en Valladolid

Centro.— Un trimotor leal, bombardeó en las cercanías de Jadraque una base de transportes, causando grandes desperfectos. Otros aparatos a la una de la tarde, bombardearon los edificios y depósitos que la Compañía del ferrocarril del Norte tiene instalados en Valladolid, y otros talleres que actualmente estaban dedicados a la fabricación de material de guerra. Se bombardeó con eficacia e intensidad destruyendo los talleres y existencias y provocando varias explosiones e incendios.

SERVICIO DE COSTA

#### Un buque italiano del Control, detiene a otro mercante español

Aproximadamente a las seis de la mañana, un buque de guerra italiano que presta sus servicios de control detuvo cerca de Mogonat a un barco mercante español. Con éste motivo salieron de un aerodromo cercano a la costa varios aparatos, ante cuya presencia, el buque de guerra italiano, dejó en libertad al barco mercante español, que fué protegido hasta el puerto más próximo por dichos aparatos.

A las tres treinta de la tarde, aparecieron sobre el puerto de Castellón tres aviones facciosos, que intentaron bombardear. Nuestras baterías de costa hicieron fuego sobre ellos, al mismo tiempo que salía un aparato de caza a presentarle combate, a cuya presencia se dieron a la huida, arrojando en el mar su carga.

PARTE DE LAS DOCE DE LA NOCHE:

#### Cerca de Pamplona se bombardeó una concentración de camiones

Aragón.—Anoche a las diez se efectuó un bombardeo sobre los puentes de la carretera y del ferrocarril a Zaragoza. También fueron bombardeados los diversos objetivos militares de Huesca.

Esta tarde entre cinco y seis, fué bombardeado una concentración de camiones en las proximidades de Pamplona, produciendo un incendio.

### Importancia de una dimisión

José Serrano Romero

La vida, dura siempre, con su terrible cortejo de amarguras y desengaños, nos ha ido templando el ánimo a través de infinitos golpes duros sobre el acero de nuestro corazón, que sabe de las asperezas del camino recorrido y que ha encajado con la fé y el estoicismo de quienes nos hemos curtido en una lucha tenaz y constante contra los enemigos del pueblo. Y ha sido en este trágico período de guerra incruenta y aleve contra España, cuando más hemos cosechado de sinsabores y amarguras. Los mejores hombres, los amigos más sinceros, nuestros camaradas más queridos, han sido sacrificados: los más, asesinados por las balas fascistas, muchos, caídos en la lucha contra los invasores y otros, los menos, pero no los peores, han sido devorados por el Moloch insaciable de las ambiciones políticas.

¿Son esto divagaciones sentimentales? No; sinceramente, no. Son las consideraciones que nos ha sugerido la lectura de la carta que el camarada Serrano ha remitido a las Juventudes Socialistas Unificadas, presentando la dimisión del cargo de Secretario General de dicha Ejecutiva provincial. Poco importa el nombre; pero sí el hombre. Las mismas decisiones tienen muchas veces distinto valor, según la autoridad y representación de quien las ejecuta. Y el hecho de una decisión de tal índole en quien representa lo que Serrano en el movimiento juvenil de la provincia de Ciudad Real es de suma importancia por las causas, un tanto veladas, pero fácilmente comprendidas, como por los efectos sintomáticos que prejuzgan. ¿Con razón? Sin ella? Eso ya lo sabremos; pero analicemos el hecho en sí y busquemos sus consecuencias.

Hace ya bastantes años, que éste compañero, a quien otros acompañábamos, creó en la capital la Juventud Socialista, que fué creciendo y de la cual era una cabeza directora, con pleno conocimiento revolucionario, el repetido compañero. Y los resultados no pudieron ser más fructíferos: una juventud sana, fuerte, consciente, luchaba en todos los aspectos y desde todos los puntos, lucha que culminó en las gloriosas elecciones del 16 de febrero de 1936. Allí la Juventud, con Serrano al frente, lo dió todo y consiguió mucho. Pero su cariño y entusiasmo por la juventud se puso bien de manifiesto en su lucha por la unificación, donde por parte de algunos compañeros, cuando ostentaba el cargo de Presidente de la Casa del Pueblo, se le llegó a decir que estaba al servicio del Partido Comunista, por cuanto laboraba para unificar ambas juventudes marxistas. Y fué después, ¿cómo no! el hombre en quien la Juventud Unificada ponía toda su confianza para que ostentara la máxima representación de ella en la provincia. Y a su vez desempeñaba, y desempeña, el cargo de Secretario General en la Federación Socialista Provincial. Al igual que otros compañeros, marchó Serrano en los primeros días del levantamiento militar a la Sierra, donde, con el grado de capitán, fué herido tras de duros combates. Regresó después a su sitio y nuevamente la Juventud pudo saber de su entusiasmo y cariño hacia la unidad y conocer al paladín constante al frente de sus destinos.

Con la palabra y con la pluma ha demostrado muchas veces lo que es. Entonces ¿qué motivos han obligado a ésta decisión del camarada Serrano? Los habrá y graves cuando con estos antecedentes y en estos momentos, el campeón de la unidad se ve obligado a lanzar públicamente tan importante determinación en el movimiento juvenil provincial.

Sea cualquiera el motivo, debe ser fácilmente allanable para José Serrano, que cuenta con el apoyo de todas las masas de la Juventud Socialista Unificada. Y nosotros en estos difíciles instantes de la lucha española, cuando se precisa el más enorme bloque para la guerra, tendremos que lamentar esta ausencia de la dirección de las masas juveniles del compañero Serrano y culpar, si culpa alguien precisa, a quien zancadillea a uno de los hombres de difícil sustitución en el puesto dimitido.

Y ahora sepamos todos que la unidad ha de ser quien nos dé la rapidez de la victoria, y quien obstaculice o dificulte la labor de los hombres que todo lo dan por la unión, incurrir en un delito del que en su día tendrá que responder. Dejémosnos de cosas pequeñas y sepamos obrar con la lealtad y energía que el momento y la guerra requieren.—R.